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Acta de la reunión del Capítulo Español de la Sociedad de Educación del 
IEEE (CESEI) 

 
Reunidos, por convocatoria del Presidente del Capítulo de referencia, en la reunión 
celebrada dentro del Congreso SINTICE 2007 (Simposio Nacional de Tecnologías de 
Información y las Comunicaciones en la Educación), en la Sala 10 del Auditorio-Palacio de 
Congresos de Zaragoza, el jueves 13 de septiembre de 2007, a las 10:00 horas, con el 
siguiente 
 
 
Orden del día: 

1. Informe del Chairman y Past Chairman 
2. Informe del Comité Técnico. 
3. Informe del Comité de Actividades. 
4. Informe del Comité de Miembros. 
5. Ruegos y preguntas. 

 
 
Asistentes:  
 
DE LA DIRECTIVA 

Edmundo Tovar,  
Gabriel Díaz,  
Inmaculada Plaza,  
Martín Llamas. 

 
MIEMBROS 

Sandra Baldassarri. 
 
INVITADOS 

Joaquín Saiz,  
Ramón Fabregat,  
Salvador Navas. 

 
 
Se excusan:  

Manuel Castro,  
Francisco Arcega,  
Marisa Gil. 
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DESARROLLO: 
 
1) Breve revisión de los actos celebrados en SINTICE el día anterior. 
Edmundo Tovar recuerda que el día anterior se celebraron varios actos del Capítulo, en los 
que se debatieron diferentes aspectos en profundidad. En la presenta reunión simplemente 
se dará una visión general de los mismos, si bien se dejará información más detallada en la 
Web del Capítulo: 

- Resumen de actividades - por el Dr. D. Martín Llamas. 
- Presentación de resultados del proyecto “Estudio y difusión de las mejores 

prácticas de adaptación a créditos ECTS en enseñanzas técnicas” – por el 
Dr. Edmundo Tovar  

- Presentación de IEEE-RITA - por el Dr. Martín Llamas. 
- Entrega de los Premios CESEI convocatoria 2004/2006. 
- Conferencia invitada “La universidad europea. Problemas de competitividad 

frente a otros modelos” impartida por el Dr. D. Pello Salaburu, Catedrático y 
ex - Rector de la Universidad del País Vasco. Patrocinada por el Capítulo. 

 
2) Informe del Chairman. Seguimiento de las acciones planificadas por la Directiva la 
pasada reunión (7 de julio de 2007). 
 
- Segunda Edición de los premios CESEI. 
Se informa de la nueva convocatoria 2006/2007 de los premios al mejor PFC y a la mejor 
Tesis Doctoral. El plazo de presentación de candidaturas finaliza el 30 de septiembre de 
2007.  
Sandra se ofrece a dejar dípticos de información en su centro. Se le agradece y se anima a 
todos los presentes a darle difusión y a participar en el mismo. En la reunión se hace 
entrega a todos los presentes de dípticos de la convocatoria. 
 
- Difusión del Capítulo: 
a) Edmundo informa que se está impulsando el contacto con el Capítulo portugués. En 
concreto, se pretende activar un programa de invitados y sacar ideas comunes. De 
momento, el Capítulo Portugues ha invitado al Dr. Manuel Castro a dar una conferencia 
plenaria en la Conferencia de Engenharias de la Universidad de Beira Interior – Covilha, 
que se celebrará del 21 al 23 de noviembre (http://www.confeng.ubi.pt).  
 
b) Se informa que el Dr. Martín Llamas va a presentar el Capítulo en la conferencia SIIE 
(IX Simposio Internacional de Informática Educativa) (http://siie2007.ese.ipp.pt). 
 
- Premios y menciones: 
El pasado día 15 de junio, el actual Chairman presentó nuestra candidatura a la Education 
Society Awards. Para ello, se contó con el aval de Ted Batchman (miembro del AdCom de 
la Sociedad de Educación del IEE) y José Antonio Delgado Penín (Presidente de la Sección 
Española del IEEE).  
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Como resultado, el CESEI ha sido premiado con el “2007 IEEE Education Society Chapter 
Achievement Award”. El premio será entregado durante el congreso FIE (Frontiers in 
Education, 2007), a celebrar en Wisconsin del 10 al 13 de octubre 
(http://fie.engrng.pitt.edu/fie2007/). Se comunica que irán a recogerlo el actual Chairman 
(Dr. Edmundo Tovar) y el Dr. Martín Llamas (Coordinador del Comité Técnico, de 
Acreditación y Evaluación del CESEI). 
 
- Promoción actividades de los miembros: 
Edmundo Tovar comenta que desde la Directiva se ha decidido intentar apoyar las 
diferentes actividades realizadas por los miembros del Capítulo, por lo que anima a estos a 
que hagan llegar sus propuestas. 
Sandra pregunta si las acciones que se pueden proponer pueden ser de carácter local o no. 
Inmaculada y Edmundo detallan los tipos de actividades que se habían comentado en la 
anterior reunión y recuerdan la intención de organizar un taller en diciembre, en Madrid, 
haciéndolo coincidir con la entrega de premios de la segunda edición de los premios 
CESEI. 
 
3) Revisión del Comité Técnico: 
Martín Llamas hace un breve repaso de aspectos de este Comité, recordando que ya se 
habían tratado con mayor profundidad en los actos del día anterior y anunciando que se 
dejarán disponibles los datos en la Web próximamente: 

- Repositorio Web: se comenta que el repositorio está bastante avanzado 
aunque hasta ahora su utilización ha sido reducida. 

- IEEE-RITA: 
o Se está pendiente sólo de la aprobación del Comité de 

Publicaciones del IEEE. Se ha tomado como objetivo dar este paso 
para el nuevo curso académico. 

o A medio plazo se pretende que aparezca en los JCR. Sin embargo 
el proceso puede ser largo y se tendrán que conocer bien los 
requisitos para lograr su indexación (coste que conlleva, necesidad 
de tirada en soporte papel, etc.). 

o Hasta el momento, IEEE-RITA se edita en formato electrónico y 
está disponible a través de Internet 
(http://webs.uvigo.es/cesei/RITA). Los miembros de la Directiva 
están imprimiendo los diferentes números y depositándolos en 
algunas bibliotecas. Se comenta la posibilidad de realizar alguna 
tirada impresa.  

o Se prevé la inclusión de un CD-ROM con los dos primeros 
números de IEEE-RITA en el número de Noviembre del 
Transactions on Education del IEEE. 

o Ante el interés mostrado por los asistentes, Martín Llamas comenta 
algunos datos:  

 Actualmente el plazo máximo de respuesta a los autores es de 
tres meses.  
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 Cada artículo se revisa por al menos tres revisores (para 
intentar asegurar la calidad de los trabajos publicados y servir 
de refuerzo en la petición de indexación en JCR). 

 En noviembre de 2006 se habían producido 4759 visitas a la 
Web y 1759 consultas a artículos. 

 En este año, hasta mayo de 2007, se habían contabilizado 
2974 visitas a la Web y 616 consultas a artículos.  

 La llamada a artículos está abierta durante todo el año. De 
momento, la frecuencia de aparición es semestral aunque 
podría aumentarse a trimestral más adelante. 

- Libro: Otro de los objetivos del CESEI era editar un libro en el ámbito 
Iberoamericano con la recopilación de los mejores trabajos presentados en 
diversos congresos relacionados con la temática de la Sociedad de la 
Educación. Actualmente se ha terminado la edición del año 2006 y se espera 
concluir el número del 2007. 

- Se continúa trabajando en la enciclopedia electrónica, aunque a un ritmo 
lento. 

- Red CESEI: Martín Llamas informa que se ha pedido una prorroga hasta 
marzo de 2008. No obstante, señala que habrá que volver a realizar una 
nueva petición a finales del año 2007, para poder continuar la red durante 
otros dos años.  

 
4) Revisión de otros Comités: 
Muy brevemente, pues la reunión debe concluir a la hora prevista para no interferir en el 
resto de actividades de SINTICE, se informa de los siguientes aspectos: 

- Grupo de Trabajo en Laboratorios Remotos y Virtuales: se ha incorporado 
Rafael Pastor en la coordinación del grupo. Se recuerda que los objetivos 
marcados por Rafael para el grupo son: proporcionar visibilidad de las 
actividades del grupo a través de un sitio web, elaborar un repositorio de 
eventos y prestar especial atención a buscar colaboración para la formación 
de consorcios con el fin de elaborar propuestas a Programas Europeos. 

- Desde el Comité de Actividades coordinado por el Dr. Francisco Jurado, se 
busca elaborar una oferta de patrocinios que pueda ser presentada a 
congresos relacionados con la temática de CESEI.  
Sandra pregunta si tiene sentido presentar el CESEI en congresos fuera del 
ámbito de la educación (en concreto, menciona el congreso de Interacción 
Persona-Ordenador). El Chairman le comenta que desde la Directiva se ha 
elaborado una lista de congresos junto con las personas de contacto en cada 
uno de ellos. Aunque inicialmente se han centrado en temas de educación no 
se ha cerrado a otros congresos, por lo que se anima a los miembros a 
proponerse como persona de contacto.  

- Edmundo informa que se ha actualizado la Web del Capítulo con la 
información de los diferentes Comités. También se ha incluido la 
información de los grupos de investigación e innovación de los miembros 
que enviaron su ficha a Inmaculada durante este año: 
(http://www.ieec.uned.es/ieee/investigacion/ES/gruos_invest.htm).  
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- Este mes se espera remitir el siguiente número del Boletín del Capítulo. 
- Respecto del Comité de Miembros, Inmaculada informa que en la última 

convocatoria han sido promovidos a Senior Member todos los miembros que 
se presentaron desde el CESEI, salvo uno al que han solicitado más 
documentación y se ha pospuesto para la siguiente. Se recuerdan los 
requisitos para dar este paso y se invita a los miembros que lo deseen a 
intentarlo. Así mismo, se informa que desde el Grupo de Relaciones con 
Empresas – línea B se ha remitido resumen de los resultados obtenidos en la 
“Encuesta colaboración Capítulo – Empresa” enviada en 2007 a todos los 
miembros. Para finalizar, Inmaculada y Edmundo comentan que 
próximamente se realizará un nuevo llamamiento para que aquellos 
miembros que deseen enviar información sobre sus grupos de investigación 
o innovación puedan hacerlo.  

 
5) Otros asuntos a comentar desde la Directiva: 

- El Chairman informa que Manuel Castro pertenece al AdCom y que las 
próximas elecciones tendrán lugar en el marco del FIE 2007. Desde el 
CESEI se propondrá que Manuel salga reelegido.  

- Así mismo, próximamente se van a convocar elecciones para la Sección 
Española del IEEE (http://www.ieee-spain.altiria.es/). Se comenta el proceso 
habitual de elección de presidente. 

- Se informa que José Angel Sánchez coordinará la elaboración de los 
estatutos del CESEI. 

- La Sección Española del IEEE ya tiene nueva página Web (http://www.ieee-
spain.altiria.es/) y podemos considerarla como un nuevo canal de difusión 
para promocionar eventos o noticias de interés. 

- Desde el CESEI se había previsto realizar dos reuniones de revisión de 
objetivos al año. En realidad se están manteniendo más. La siguiente está 
prevista en Portugal y el cierre de año en Madrid (diciembre 2007 o enero 
2008).  

- Finalmente, se recuerda que en abril de 2008 se van a celebrar las elecciones 
a la Directiva del CESEI. Edmundo anuncia que a partir de diciembre se 
empezará a planificar este acto. 
 

6) Ruegos y preguntas 
No se realizaron ruegos ni preguntas. 

 
Como la reunión se había extendido hasta las 10,30 (hora tope prevista), D. Edmundo 
Tovar agradece la presencia y levanta la sesión. 
De lo que doy fe como asistente. 
 
 
 

Inmaculada Plaza García 
Miembro de la Directiva 

 


